

**Zeitschrift:** Tätigkeitsbericht / Internationales Komitee vom Roten Kreuz  
**Herausgeber:** Internationales Komitee vom Roten Kreuz  
**Band:** - (1960)

**Rubrik:** Hilfs- und Beistandsaktionen

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## I. PRAKTISCHE TÄTIGKEIT

### Hilfs- und Beistandsaktionen

Die im Jahre 1960 vom Internationalen Komitee vom Roten Kreuz<sup>1)</sup> durchgeföhrten Aktionen lassen erneut die weltweite Bedeutung des aus der grossherzigen Tat Henry Dunants hervorgegangenen Werkes erkennen. Bis in die entferntesten Teile der Erde erstreckte sich die mannigfache Tätigkeit. In einigen Fällen handelte es sich dabei um Hilfsaktionen, die man "klassisch" bezeichnen könnte; andernorts musste das IKRK zu völlig neuen Massnahmen greifen. Stets war es jedoch darauf bedacht, nichts zu unternehmen, was nicht streng mit seinem Menschlichkeitsideal und seiner beinahe hundertjährigen Tradition im Einklang stünde.

### AFRIKA

#### Kongo

Die Haupttätigkeit des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz auf dem afrikanischen Kontinent wurde im Jahre 1960 in der ehemaligen belgischen Kolonie Kongo ausgeübt. Sie nahm vielfältige Formen an.

Gleich zu Beginn der Unruhen, die der Unabhängigkeitserklärung folgten, begaben sich zwei Delegierte des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz an Ort und Stelle, um im Einvernehmen mit den kongolesischen Behörden Massnahmen zur Unterstützung der von den Ereignissen betroffenen Bevölkerung zu ergreifen.

Die erste Notstandsaktion des Internationalen Komitees im Kongo setzte sich zunächst zum Ziel, von allen die Achtung des

-----  
1) Der Kürze halber wird das Internationale Komitee vom Roten Kreuz in diesem Bericht mit seinen Anfangsbuchstaben IKRK bezeichnet.